

JUSTICIA

Elias Egrenburg, el gran escritor soviético, relata en este artículo los grandes crímenes cometidos por los alemanes en la U. R. S. S. y sostiene que la venganza será implacable

La orden del día del general Eisenhower, a los soldados del cuerpo expedicionario, contiene una frase muy elocuente: "Estamos en 1944". El general Eisenhower subraya el demilitarismo del ejército alemán. En esa breve orden no se pueden analizar las causas de este edulcoramiento, pero los valientes soldados del cuerpo expedicionario saben que es lo que facilitó el desembarco en Francia: Stalin, el Dnieper, el Dniester, pueden considerarse etapas en el camino hacia el Havre y Cherburgo.

Durante tres años hemos soportado todo el peso de la lucha contra el fascismo. Incluso aquellos que no nos quieren bien, reconocen que las victorias de Ejército Rojo han cambiado el clima del mundo. Esas victorias no las alcanzamos fácilmente. No me refiero sólo a las ciudades en escombros y a las tumbas; me refiero también a la conmoción espiritual sufrida por nuestro pueblo al encontrarse con la naturaleza destructora del fascismo.

Educados en ideas de solidaridad humana, nuestros jóvenes vieron ante sí un ejército de millones de hombres enfermos de rabia parda. Nosotros ahora, por desgracia, somos demasiado bien la esencia del fascismo alemán. Contra nuestra voluntad, hemos estudiado la estructura poco complicada de los autómatas hitlerianos. Los pueblos de Europa que han experimentado por sí mismos el yugo de la ocupación alemana, nos comprenden sin necesidad de muchas palabras. Otros pueblos más felices, separados por el agua salada de la sangre y de las lágrimas, deben prestar atención a nuestras observaciones. Podrán no compartir todos nuestros sentimientos, pero no pueden cerrar los ojos a nuestras conclusiones. Nosotros no queremos que simpaticen con nosotros, sino que nos comprendan. No se puede vencer al fascismo sin poner al descubierto su esencia. Si en años pasados los alemanes contaron con aviación, tanques, paracaidistas, brechas y tanos, en la actualidad aún cuentan con tanques, paracaidistas, brechas y tanos, en la actualidad aún cuentan con las ilusiones de los observadores lejanos.

Durante estos tres años, ciertos plébeos "gentlemen" de ambos hemisferios, expresaron su escepticismo al oír relatos sobre las inauditas ferocidades realizadas por las tropas alemanas. Los asesinatos de prisioneros ingleses en Alferia obligaron a reflexionar un poco a esos efebos de complexión robusta. No obstante, habían todavía de "exageraciones". No existe sin embargo en el mundo una persona, por exaltada y enfermiza que sea su imaginación, que pueda concebir nada parecido a los "camiones de la muerte", a los "baños de gases", que ni siquiera un Edgar Poe o un Goethe fueran capaces de imaginar.

Con frecuencia me preguntan: ¿Cómo explicar la conciencia manifestada hasta ahora en algunos países beligerantes hacia los culpables de tan horribles crímenes? Algunas veces intentan encubrirlo con incienso. Los "gentlemen" se basan a veces en las tradiciones y en la buena educación. Otros hablan de los "pobrecitos alemanes" y se cubren con un pañuelo rojo pálido de pretendido socialismo. Pero en los monólogos de 1944, nosotros conocemos la voz, la dicción y el vocabulario de los apaciguadores de antes de la guerra. El escritor francés George Bernanos, católico militante, al rechazar con desagrado los intentos de algunos demócratas de defender al fascismo, escribe en LA MARSEILLAISE: "Antes de que se forme la opinión pública de Inglaterra, América y Francia justificaba, apoyaba y alababa al fascismo. Repito que no sólo admitía el fascismo, sino que lo fomentaba con la esperanza, éxitos la tontería, de controlar esa peste y utilizarla contra sus enemigos y competidores. Munich no fue un simple idiozote, Munich fue el miserable desenlace de esas fantásticas especulaciones. Para su vergüenza, también existen en la actualidad personas que quieren conservar esa peste "en reserva", diluyendo solamente un poco del caldo en el que se desarrollan los microbios pestilenciosos".

Hay que decir que tanto en teoría como en la práctica los apaciguadores adoptan diálogos bastante cómicos. Los bombardeos de la rotaguardia alemana ayudaron a nues-

tros aliados a desembarcar en Francia y comenzar su gigantesca ofensiva. Pero todavía pocas semanas antes de iniciarse las operaciones militares en Francia, algunos ingleses, extraordinariamente sentimentales firmaron una petición para que se interrumpieran los bombardeos sobre Alemania. A nadie se le esconde que esto no es humanitarismo ni pacifismo, sino hipocresía, pues el más fanático vegetariano y el más honroso miembro de la Sociedad Protectora de Animales, dispuesto para contra el lobo que ataca al cordero y no se pone a gritar: "Cuidado, que va usted a pesar el rabo al lobo!" Podemos pensar que se trata de un truco de película cómica cuando nos enteramos de la noticia de que los hitlerianos que se encuentran en los campamentos americanos pueden ahora contraer matrimonio por radio, con sus amadas.

Por lo visto el casamiento de los SS, los héroes de Lidice, de Saint Cloud, de Kerch, que promete en el futuro la multiplicación de tan distinguida especie, según opinión de ciertos aislacionistas, debe facilitar el saneamiento de Europa. La actividad de los apaci-

guadores, no sólo se expresa en declaraciones sentimentales. Algunos respetables políticos, economistas y literatos han comenzado ya a hacer gestiones en favor de los "pobrecitos alemanes", a quienes algunos hambres malos desearían perjudicar. Están aun sufriendo en la terrible cárcel hitleriana franceses y bielorusos, polacos y checos, serbios y ucranios, y una periodista americana escribe ya: "Hay que salvar a Alemania"; no a Minsk, ni a París, ni a Praga, ni a los estudiantes noruegos, hebreos, húngaros, de la situación de esclavos que sufren en el Reich, sino a Alemania: salvar al verdugo, al carcelero que da garrote.

Veintitrés socialistas, que desde tiempo inmemorial perdieron la virginidad, pero que no obstante quieren hacerse pasar por adolescentes, que participaron en muchos negocios espúreos, culpables de la sangre de Almería y de los escombros de Guarnica, amigos de Noske y de Severing, redactaron una declaración que no se puede calificar de otra manera que como el discurso de un abogado que defendiera a los caníbales. Y los im-

¿PODRAN CONVIVIR PACIFICAMENTE EL SOCIALISMO Y EL CAPITALISMO EN EL MUNDO DE LA POST GUERRA?

EARL BROWDER ENFOCA ESTE TEMA ANTE EL COMITE NACIONAL DEL P. C. DE LOS ESTADOS UNIDOS

Las condiciones del mundo están cambiando vertiginosamente ante nuestros ojos. Cada día nos encontramos frente a situaciones nuevas que reclaman procedimientos de lucha también nuevos. Los partidos de la clase trabajadora no pueden perder de vista esos cambios profundos de la situación mundial porque con forme a tales cambios deben variar también su táctica y hasta sus objetivos inmediatos.

Por las anteriores razones, nos parece conveniente comenzar a ilustrar a los trabajadores de Costa Rica sobre el criterio que a los grandes dirigentes obreros del continente está mereciendo la actual transformación del mundo.

El primero en pronunciarse concretamente ha sido Earl Browder, Secretario General del que fué Partido Comunista de los Estados Unidos, hoy "Asociación Política Comunista de los Estados Unidos" (American Communist Political Association). (La tesis de Browder, sustentada el 7 de Enero próximo pasado ante la sesión plenaria del Partido Comunista de su país, se apoya en los resultados de las Conferencias de Teherán y llega a conclusiones muy interesantes en relación con el porvenir del socialismo y del capitalismo en el mundo.

Poco a poco iremos dando a conocer los puntos fundamentales de la tesis de Browder.

En las conferencias de Teherán, hicieron Roosevelt, Churchill y Stalin esta declaración categórica: "Hemos expresado nuestra determinación de que nuestras naciones laborarán unidas en la guerra y en la paz que seguirá". Browder sostiene que esta sencilla frase indica un entendimiento completo entre la Unión Soviética y las potencias capitalistas. Y con base en esa idea, llega a la siguiente conclusión:

"El capitalismo y el socialismo han comenzado a encontrarse para coexistir y colaborar pacíficamente en un mismo Universo". Y agrega: "Un acuerdo general de esta índole tiene que evidenciarse prácticamente, no sólo en la manera de llevar a cabo la lucha militar, sino comenzando a moldear el mundo de la post-guerra que ha de surgir de esta lucha. Este acuerdo empieza a tomar forma en los ejemplos de Italia y Yugoslavia. Conserva para el período post-bélico el principio de la propiedad privada, la base del capitalismo (y mitiga los temores de los círculos gobernante de Inglaterra y los Estados Unidos); deja en libertad a las fuerzas de la revolución democrática de los pueblos y arrasa con todas las formas del absolutismo, mitigando así la angustia de los estadistas soviéticos en cuanto a un surgimiento de las antiguas fuerzas anti-soviéticas. Conserva para cada nación el derecho fundamental a decidir por sí misma, dentro de este marco, la forma de gobierno y organización social que desea, sin que se la presione desde el exterior".

Con base en lo que queda copiado, sostiene Browder que los países todos de la tierra deben buscar la forma de resolver sus problemas internos pacíficamente, amortiguando los choques de la lucha de clases, ya que si se exagera la lucha de clases dentro de cada país se imposibilita la ejecución, en escala internacional, de los acuerdos de Teherán. "Hay que crear en cada país — dice Browder — un amplio frente anti-fascista donde estén representadas todas las tendencias, en el cual estén determinadas todas las

relaciones y se resuelvan los problemas mediante la libre discusión, la asociación política libre y el sufragio universal. Esta otra conclusión: "La consecución de la unidad obrera internacional es un aporte esencial de todo el programa para un mundo pacífico en post-guerra".

En relación con el capitalismo en los Estados Unidos, y por consiguiente, en toda América, dice Browder: "No tengo la menor duda al declarar, que cualquier plan para la reconstrucción post-bélica de los Estados Unidos que esté basado en la implantación del socialismo, es, en efecto, una repudiación al objetivo de conseguir que la mayoría en la Nación sea una para respaldar la política de Teherán". "Es mi convicción más firme que el pueblo estadounidense está mal perparado, subjetivamente, para cualquier cambio profundo hacia el socialismo; que los planes que tengan este propósito no unirán a la nación, sino que la dividirán o dividirla más".

En publicaciones posteriores nos referiremos a otros puntos de vista de Browder. Lo que qu buscaremos

En publicaciones posteriores nos referiremos a otros puntos de vista de Browder. Lo que queda subrayado es material que debe ser bien meditado por los militantes de Vanguardia Popular y por los trabajadores en general. Es bien evidente, que del concepto que tengamos sobre la posibilidad de que el capitalismo se mantenga en nuestro continente por varias generaciones más, tiene que derivarse la línea política y social del movimiento costarricense en el futuro.

GRAN MITIN SINDICAL EN PARRITA

El pasado domingo 10 de los corrientes se efectuó en Parrita un magnífico mitin sindical, con la asistencia del e. Fallas. A pesar de las maniobras de ciertos jefes de la Compañía, los trabajadores, portando carteles elusivos, llegaron desde las lejanas fincas y se reunieron en el teatro de la localidad. Allí el e. Fallas explicó ampliamente la intervención de la CTCR en el problema de la fijación de los salarios mínimos, leyó y comentó el texto de la demanda de revisión de los salarios mínimos fijados para los trabajadores del campo de Parrita, Quepos y Cantón de Osa planteada por la Confederación y fue haciendo polvo, una por una, todas las mentiras que al respecto, y para desprestigiar a la Confederación de Trabajadores de Costa Rica, se han hecho circular entre las Leonadas de la Zona Bananera del Pacífico. Inmediatamente des-

pués los trabajadores pasaron a exponerle al e. Fallas sus quejas contra ciertos capataces y contra los jefes de esa sección: mal trato, rebaja de salarios, burla del derecho al preaviso, no reconocimiento de las horas extras, no pago de los días feriados, burla de los derechos adquiridos por los accidentados, de fiencias en el servicio médico y de hospital, etc., males todos esos agravados por la imposibilidad en que están los trabajadores de poder hacer sus denuncias, o presentar sus reclamos legales para hacer valer sus derechos. Por lo tanto, se acordó por unanimidad luchar por obtener el nombramiento, para los distritos de Parrita y Quepos, de un Juez y de un Inspector de Trabajo. La Asamblea finalizó el acto reorganizando la Directiva del Sindicato trabajo para el futuro.

Por supuesto, se intentó sabotear la Asamblea. Los

jefes de la Compañía, en Parrita, en su afán de impedir que los trabajadores ejerzan su derecho de sindicalización, han apelado a toda clase de recursos: han trasladado a lugares lejanos a miembros de la Directiva del sindicato le han hecho la vida imposible y han cohechado a más de uno. Y se ha hecho con enorme para sembrar la desconfianza y se ha amenazado a los sindicalizados con el despido, etc. Pero ahora, en un intento de sabotear la reunión, acudieron a un nuevo ardid con el pretexto de un match de beisbol en Quepos, y con la idea de anticipación, hicieron saber que la Compañía, con una generosidad inusitada, permitiría ese domingo trenes libres a Quepos y hasta repartiría gratuitamente refrescos allá. Y efectivamente los trenes salieron para Quepos media hora antes de la anunciada para iniciar el mitin. Sin embargo, y como queda dicho, la reunión se realizó con todo éxito.

Y esas maniobras se realizan mientras Mr. Hammer, como Gerente de la United declara desde las columnas de todos los periódicos que la Frutera cumple al pie de la letra todas las disposiciones del Código de Trabajo y respeta fielmente todas las leyes del país!

CELULA CARLOS LUIS SAENZ

Miércoles 6 de setiembre Estimada compañeros:

Deseamos que esta noticia sea publicada en nuestro semanario. Por qué pusimos a nuestra célula el nombre de CARLOS LUIS SAENZ? Porque su nombre es orgullo no sólo de nuestro gran partido, sino de la Patria.

Sus cantos al gran pueblo soviético lo colocan a la vanguardia de la intelectualidad hispano americana. Con soldados de su talla en las filas de nuestro partido tiene un más cerca la redención de los trabajadores del mundo.

Al abrir nuestras sesiones y oír pronunciar su nombre debemos confortarnos y poner todas nuestras energías en la lucha por la redención de nuestra querida Costa Rica.

Un fraternal saludo le envía nuestra célula a nuestro estimado compañero

Por la célula Carlos Luis Sáenz,

Hernán Romero Sáenz Secretario de Actas y Correspondencia.

MITIN PRO IMPRENTA

Por motivo de celebrarse las fiestas de la Independencia, se ha transferido para el 12 de octubre el mitin pro Imprenta.

Con este mitin se rematará la campaña pro imprenta y se suplica a todos los compañeros que tengan bonos para colocar que envíen los informes junto con el dinero que tienen en su poder.

Por el Comité de imprenta de la C.T.C.R.
ENRIQUE BENAVIDES GUILLERMO BARQUERO

GRAN TREN DE EXCURSION A SAN JOSE

SALE DE PUNTARENAS a las 3 de la tarde del sábado 16 y REGRESA DE SAN JOSE a las 4 de la tarde del domingo 17.

PRECIO del pasaje: \$ 9.00 ida y regreso.

Asista usted a las Fiestas de la Independencia que se celebran en San José y colabore a financiar la imprenta de la C.T.C.R.

COMITE SINDICAL DE ENLACE DE PUNTARENAS

Sintonice Radio PARA TI todos los sábados a las 10 y media. Oiga la lectura y comentarios del Semanario TRABAJO.

Al día todos los suscritores y agentes de TRABAJO

SASTRERIA EL PROGRESO

de RECARDO GOMEZ G.
5ª Avenida — Frente al Telar "Los Leones"

Serie AMBOS MARES — Sorteo N° 39
Favorecida la acción N° 124, perteneciente a Don FERNANDO VARGAS CH. (Frente Porfirio Brenes)

Serie VANGUARDIA — Sorteo N° 18
Favorecida la acción N° 195, perteneciente a Don RAFAEL ANGEL MORA CH. (Barrio Cuba)

Serie POPULAR — Sorteo N° 1
Favorecida la acción N° 56, perteneciente a Don RAUL FALLAS CORRALES (Barrio México)

NOTA: Toda diferencia en casimires es al contado. Al solicitar la confección de su vestido, presente su último recibo al día.

ASISTA A LAS CLASES DEL ORFEON "ALFA" DE LA C.T.C.R. LOS DIAS MIERCOLES, JUEVES Y VIERNES DE 8 A 9 P.M. EN LA ESCUELA PORFIRIO BRENES — DIRIGE EL PROFESOR GONZALO BRNES

FULLER

Un nombre de prestigio, respaldando un producto de prestigio:

Pinturas Preparadas "FULLER" las primeras en América por

SU MAYOR RENDIMIENTO, MAYOR DURACION, MAYOR CUBRIMIENTO

Y SOBRE TODO, POR SU GAMA DE COLORES, QUE ES LA MAS BELLA Y COMPLETA QUE SE PUEDE PRODUCIR.

DISTRIBUIDORES EXCLUSIVOS PARA COSTA RICA:

FERRETERIA BENAVIDES S. A.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.